
 

LES ANCIENS DE LA KEVRENN BLOUARZEL

Assemblée Générale 2019
⬖⬖⬖

⬖
⬖⬖⬖

L’Assemblée Générale s’est déroulée le Vendredi 25 Septembre 
2020 à Ploërmel au restaurant Ayoul-Rio, à partir de 17H30. 

Ouverture de l’A.G par Marcel RICHARD Président

Souhaits de bienvenue.
 Évocation des perturbations dues aux circonstances sanitaires 
particulières.

     - Membres présents     : 18

     - Membres absents excusés: 8

    - Quorum (référence: statuts associatifs  )  : 15 voix  
    - Collecte et vérification des procurations : 13 

                 Après vérification, le quorum étant atteint, l’Assemblée peut 
délibérer.

Rappel de l’ordre du jour     :  

- Rapport moral
             - Rapport d’activités

- Bilan financier
====Vote

- Bureau : renouvellement 1/3 des membres
====Vote

- Programme prévisionnel : projets et investissements financiers

- Divers : points ajoutés à l’ordre du jour avant le début de l’AG et mis en 
discussion en fin d’Assemblée Générale.

- Une proposition est émise au sujet d’une facilité à rechercher concernant les 
règlements de factures.



RAPPORT MORAL     : MARCEL RICHARD  Président 
===============

Rapport d’activités     :

+ rappel= ces informations sont diffusées de manière régulière sur le site.

– FORUM des associations ploërmelaises du 7 Septembre 2019     :
–

- étaient présents : 
Yannick , André, Alain,  Bertille et Yves

Ils  ont mis en place le stand de l’Association  vis à vis duquel le public ploërmelais n’est 
pas resté indifférent, et pour cause si on se réfère à  la photographie  ci-dessous :

      

 Repas de travail pris en commun au restaurant  « Le Saint Marc »

    Le  groupe est rejoint par Jean-Marc, Jean-Louis, Marcel et plusieurs 
épouses:
 Des échanges ont lieu concernant la préparation de l’Assemblée Générale
                                                 du 27 Septembre 2019

_  Assemblée Générale du 27 Septembre 2019

L’Assemblée Générale du 27 Septembre 2019 se déroule à Taupont.
La préparation de la salle commence à 17 heures, la réunion étant 

prévue   à partir de 17H45/18H.

Après le mot du Président la parole est donnée au Trésorier.

L’atmosphère est cette fois particulière pour cause de désaccords 
permanents.

En conséquence, plusieurs points restés en suspend seront à traiter plus 
tard, en bureau élargi fixé le 6 Décembre 2019.



La soirée festive succède à la réunion, animée par nos fidèles sonneurs. 
 Elle  se déroule dans la bonne humeur retrouvée. 

Le rendez-vous est fixé le lendemain au marché de Josselin.
 Selon l’habitude adoptée il y a deux ou trois ans, le repas va se dérouler dans la 
salle commune de la base nautique du Lac au Duc de Ploërmel.

-  Réunion du bureau élargi de l’ A.K.B. le 06/12/2019     :  

 13 membres sont présents 
   3 absents sont excusés

 - Ouverture de la séance: 10h30 

Reprise de l'ordre du jour de l’Assemblée Générale
 et études des questions n’ayant pas abouti: 

- Souhaits     :  
 - Contacter : Yannick Richard- Michel Rocher-

 l’association Bretagne-Brocéliande. 

  - Rendez-vous suivants: dates à retenir     :   
-27 Juin 2020: pique-nique au lieu dit «  La Vieille ville »  à Ploërmel. 

-05 Septembre 2020: Forum des Associations: (Halle des Sports)

                           -25 Septembre 2020: Assemblée Générale, repas et soirée: retenir
de  préférence le Restaurant Ayoul/Rio-Les Routiers 

 -26 Septembre:  prévoir le lendemain de l'A.G.
 

-Renouvellement d’1/3 des membres du bureau:
 

– Réélus     :  
– Marcel Richard (Président) 
– Jean-Claude Louarn (Vice Président ) 

                     Jean-Marc Dando (Trésorier)  Dorig Levoyer ( Trésorier Adjoint )
     Elus:  Janine Feliot ( secrétaire) André Menant (Secrétaire-Adjoint)

 - Fin de la séance: 12h15

-Le 10/12/2019: Prise de contact de Janine Feliot avec Yannick 
Richard :

- transmission de certains documents et organisation des démarches 
administratives.

 
-Prise de contact de Janine Feliot avec Michel Rocher : 

- ce dernier ne peut pas s'engager pour le moment au sujet d’une éventuelle 
exposition de costumes (problème familial).



-Restaurant (Ayoul/Rio) : la salle est réservée

-Pour Bretagne Brocéliande : Aucun contact n'a été pris.
 

-Ouest-France du 10/10/19: annonce du repas du Bagad 
prévu à Gourhel (se renseigner, comme pour la saison passée)

- Proposition d’une réunion du Bureau le 19/03/2020.

 
======Le confinement va bouleverser ce projet=========

- Le 25/05/2020: Réunion du Bureau élargi
présents: 10 / présent vidéo: 1 / absents excusés: 2

La rencontre est précédée de l’ envoi d’un questionnaire 
rédigé par Janine Féliot (voir le compte-rendu sur le site). 

Il a permis d’éclaircir un certain nombre de points 
essentiels à la préparation de l’année:

- Modalités à adopter concernant les informations à 
envoyer aux adhérents

- Utilisation des moyens de communication internet: 
skype, whatsApp, etc = maîtrise ou pas de ce type de technique par chacun?

- La subvention

- Journée pique-nique le 27 Juin à la Vieille Ville: 
possible ou pas selon le contexte, organisation, invitation…

- Adhésions: période des demandes.

 - Utilisation du site et avis.

+Forum: quelle organisation? Qui fait quoi?

- Organisation de l’Assemblée Générale?:
  Quel moment est à privilégier pour l’organisation d’une réunion de bureau? 

Ne pas mélanger la gestion du Forum et la préparation de l’AG.
 Liste des personnes inscrites? Regroupement de la collecte.
 Préparation des documents, de la vidéo-projection…: modalités?

Cas des personnes qui ne souhaitent pas renouveler 
leur adhésion (tenter de conserver un lien malgré tout?)

- 27 Juin 2020: pique nique à la Vieille Ville. 
L’organisation est assumée par les volontaires habituels 

tant pour le mobilier que pour les repas, 



La période actuelle bouscule nos rencontres, nos projets… 
cela ne doit aucunement contrarier les envies que nous 

avons de nous retrouver! 
Il nous faut faire preuve d’adaptabilité!  
N’est-ce pas dans cet état d’esprit que 

 les créateurs de la Kevrenn Blouarzel ont pu construire  
ce qui continue à vivre encore soixante huit années plus 

tard? 

La journée se déroule dans une ambiance festive, musique, 
danses, et tout et tout… (voir les photographies sur le site)
 

Une réussite une fois de plus.
 

 Merci à tous qui savez recevoir, organiser ces instants de plaisir 

- Site internet:  Il est alimenté avec talent par Yves qui l’a fait 
évoluer  efficacement !

On y trouve diverses rubriques qui nous instruisent, 
qui nous font rire ou   …  :   

quelques exemples à ne pas manquer:

- Les œuvres d’orfèvrerie de Dorig Levoyer.
- Les « pierres levées » de Montneuf présentées dans 

leur contexte par Claude Philippi.
- La carrière synthétisée du Président d’honneur 

Marcel Surbiguet et, au fil des lieux d’exercice de sa profession,  sa volonté 
constante de faire connaître la Culture bretonne dans toute sa diversité.

-Les recettes d’Yves et son application à nous faire 
prendre quelques kilos…

- Une poésie d’un écrivain breton célèbre, Guillevic.
- Une petite vidéo rigolote et touchante sur 

« comment faire des bébés irlandais des danseurs et danseuse émérites… »
- Quelques recettes à nouveau présentées par Yves et 

qui s’adressent cette fois aux amateurs de nature « estivale »…: guérison garantie de 
tous les bobos de l’été!
- Les propositions de Raymond Hellio: la suite illustrée des « escaladeurs de 
barriques »… les cartes postales anciennes déroulent leurs scènes de sonneurs, 
pimentées d’observations empreintes d’humour…

                                 



Rapport de trésorerie     :    

Trésorier:  Jean-Marc Dando –absent-

Lecture du courrier de Jean-Marc (16/09/2020) par Yves 

Synthèse     :  
Recettes 2019 = 

- Cotisations 2019 =          780€ 
- Adhésions =  52 (à vérifier?)

Y ajouter les adhésions reçues par Janine (non comptabilisées)
+Subvention de la collectivité=      200€
+Dons=        30€ 
      Total =                   1010€

 
Dépenses     :

Cotisation banque (La Banque Postale)= augmentation des frais
                           Cotisation internet: baisse cotisation mensuelle obtenue par Yves

   Total =          144,22€

    Solde= 3539,82€

 Relevé bancaire du 31/08/2020= 3620,21€
Observation= le relevé est plus élevé car actuellement  il 

faut ajouter le  montant de quelques repas .
 

Total transitoire=  3829,82€

Banquet du 27/09/2019 : recettes (règlement attendu)
 

- Complément de dépense: - Yann Chaboche, le fils de Alain et de 
Marie- Noëlle, pendant ses vacances a remis en état le mannequin qui sert  en 
particulier comme complément du stand, lors du forum des associations.

Il a fallu changer les mains dont la facture s’élève à : 38,16 €
(somme non encore comptabilisée). 

- Merci à Yann pour avoir consacré du temps à cette « chirurgie  
réparatrice et esthétique » -

Prévisionnel budgétaire= 
Présentation: Janine Feliot  

 Ce prévisonnel budgétaire est à rapprocher du projet d’exposition
présenté dans le prévisionnel  global pour 2020-21     :  
 

-Restauration des coiffes ( après devis à préparer)-

 
 Échanges et vote============

Questions et échanges:
rapport moral



rapport d’activités     : 

-faire une réunion de bureau pour la préparation de l’AG un autre jour que le
jour du forum

-afin d’encourager les jeunes du bagad à maintenir les liens 
avec les anciens de l’AKB, prévoir un mode de récompense lors de circonstances 
comme par exemple leur venue le jour du pique-nique ou tout autre rencontre de 
ce type… 

exemple : achat de petits articles en rapport avec leur
pratique instrumentale ( ex : boite pour les anches, etc)

-dès que possible, afin de faire apparaître la dépense dans la demande de 
subvention 2020-21, préparer un devis pour plusieurs coiffes.

Si accord de l’Assemblée     : Vote à main levée  : proposition adoptée à
l’unanimité.

rapport moral     :  adopté à l’unanimité.
rapport d’activités     :  adopté à l’unanimité
rapport financier     : adopté à l’unanimité

===================================
ELECTIONS     : renouvellement annuel d’un tiers des membres au bureau 
élargi : 

=== rappel des statuts (voir document)

Sortants selon l’ordre alphabétique     :  

       CHABOCHE Alain, FILIPPI-GUERNIGOU Claude, GARNIER Yves, RICHARD Émile

     Les sortants peuvent se représenter:

Les sortants se représentent et pas de nouveaux candidats.

  Vote à main levée (si accord de l’Assemblée  ou à bulletin secret si demande).
Tous les sortants sont réélus à l’unanimité.

PREVISIONNEL 2021

Adaptations en fonction des conditions sanitaires:
Rappel de la synthèse des deux points de vue présentés par mail

  du 11 Septembre aux membres du bureau:
- une « année blanche »= cessation de toute activité.
- construire un programme adaptable selon les circonstances en   

respectant les choix individuels.
Discussion autour des propositions     : la seconde proposition est 

adoptée.

PROJETS     :  
-Conception d’une exposition : Idée émise lors du  bureau du 1er 

Septembre 2019 qui s’est déroulé pendant le forum des associations à Ploërmel : 

       Montage d’une exposition des costumes (féminins et masculins) :
             



                           -Objectifs : 
Montrer les coutumes vestimentaires de la région de Ploërmel et 

peut-être leurs possibles interprétations « modernes » ?
- observation: afin de mettre en valeur les coiffes 

rénovées, il sera nécessaire d’envisager l’acquisition de têtes de 
mannequins supplémentaires.

Compléter par un fond sonore constitué des collectes de chants, 
de musiques, de danses ( ?) réalisées par les membres de la Kevrenn…

Montrer que la démarche est susceptible d’intéresser des scolaires     : exemple de 
l’intervention de Marcel Richard dans une classe d’un collège de Ploërmel. 

L’intérêt va sans aucun doute être stimulé par le biais du projet de mise 
  en place d’une station radio animée par les scolaires du même établissement.

Il serait pertinent de notre part de relancer les contacts avec l’équipe 
enseignante investie dans le projet précédent.

Complément de l’exposition à partir des panneaux 
photographiques et des montages de documents projetés sur écrans.

- lieux possibles:     le hall de la salle des fêtes de Ploërmel
     d’autres salles sont envisageables telle que la « Chapelle Bleue»

Il serait bien de voir quelles sont les possibilités et les périodes d’utilisation de ces 
lieux.

- Date et partenariat éventuels (?)  à définir     :  

Programme 2020-21: 

 - rencontres habituelles: dates à fixer en fonction des circonstances.
-réunions du bureau élargi : Rencontre N° 1 (fin Novembre ou début   

Décembre ?)
- pique-nique : Juin
- forum des associations : Septembre
- Assemblée Générale : Septembre
 

 - Participation à d’autres manifestations :
- pistes possibles:

propositions du Bagad= à voir

- collecte des propositions: à faire lors de la prochaine réunion de 
bureau.

- Questions diverses inscrites au début de l’AG     :  
- faciliter le paiement des achats chez les commerçants exigeants une 

immédiateté du règlement     :
- il apparaît que le Président n’a pas l’autorisation de signature, en 

conséquence il serait pertinent qu’il en dispose ou à défaut qu’elle soit confiée à 
une seconde personne habitant Ploërmel.
Après consultation de l’assemblée et renoncement du président, Rachel Le Moëlle 
est disposée à accepter cette charge.



Les modalités seront à voir avec  Jean-Marc. 

Vote à main levée ( si accord de l’assemblée, ou à bulletin secret
si demande) : pas d’opposition.

La Proposition est acceptée à l’unanimité.
 
  Information :

Contrairement à l’habitude et exceptionnellement, en rapport  avec la 
situation sanitaire, le programme habituel pour le Samedi a été supprimé.
 Nous espérons tous que l’an prochain une amélioration permettra de remettre en 
place cette rencontre amicale chaleureuse.

Mot du Président 
et présentation de la soirée… avec toutes les inévitables restrictions.

Fin de l’Assemblée Générale     : 19H30




